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XI  LEGISLATURA



 

 
Al Presidente del 

Consiglio regionale 
del Piemonte 

 

 

 

INTERROGAZIONE 
ai sensi dell’articolo 18, comma 4, dello Statuto e 

dell’articolo 99 del Regolamento interno. 

 

 
 

OGGETTO: situazione cinghiali Parco La Mandria 
 

 

Premesso che 

• da oltre 25 anni si registra, all’interno del Parco La Mandria di Venaria, 
un aumento costante ed esponenziale dei cinghiali dovuto a condizioni 
bioclimatiche e risorse trofiche favorevoli che caratterizzano l’ambiente; 

• la Legge regionale 27 gennaio 2000 n. 9 prevede che vengano 
predisposti per Parchi naturali, Riserve naturali ed Aree attrezzate 
(secondo l’art. 2 comma 1) “piani di contenimento del cinghiale, da 
attuarsi, con mezzi e modalità indicati dall'Istituto Nazionale per la fauna 
selvatica per gli interventi di controllo, finalizzati alla riduzione della 
specie nell'intero territorio regionale fino al livello compatibile con le 
caratteristiche ambientali, le esigenze di gestione del patrimonio 
zootecnico, la tutela del suolo e delle produzioni zootecniche ed 
agroforestali, la prevenzione dei rischi a persone e cose”; 

 

 
evidenziato che 

 

• un aumento incontrollato degli ungulati può provocare gravi danni in 
ambito agricolo e seri rischi per la sicurezza di cose e persone; 

• per quanto riguarda l'Ente Parco La Mandria il controllo e la gestione 
della diffusione dei cinghiali avviene mediante: catture con gabbie, 
soprattutto nel periodo primaverile estivo (seguita da soppressione degli 
esemplari in gabbia) e abbattimenti da altane; 

• come riporta lo stesso sito web del Parco “L'esperienza della Mandria 
evidenzia l'efficacia della tecnica di controllo attraverso cattura (66% dei 
capi abbattuti), che risulta anche preferibile sotto il profilo etico (si 
evitano ferimenti d1esemplari), ecologico (si minimizza il disturbo alle 
altre specie) e della sicurezza degli operatori, fruitori e abitanti. Le 



 

gabbie di cattura utilizzate presentano infine dimensioni ridotte al fine di 
evitare catture accidentali di altri Ungulati”; 

• tale procedura di controllo e gestione viene operata dal personale del 
Parco stesso; 
 

 
 

INTERROGA 
 

il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore regionale compente 
 

       
• per sapere quanti cinghiali siano stati catturati e/o abbattuti con gabbie 

per l’anno 2020 nel Parco La Mandria; 

• per sapere quali altri azioni di contenimento siano state messe in campo e 
quali implementazioni del piano potrebbero essere messe in campo; 

• per sapere se ci siano problematiche relative alla disponibilità di personale 
interno da dedicare alle suddette attività. 

 

Daniele VALLE 
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